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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 21 MARZO 2018 

N. 6/18 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 21 

marzo 2018 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

   

1. Approvazione verbale n. 5/18 del 07.03.2018 

2. Movimento iscritti (Parlante) 

3. Aggiornamento dell’attività di comunicazione dell’Ordine 

4. Aggiornamento Commissioni dell’Ordine (Penati) 

5. Approvazione contratti FOIM per Enti terzi per Formazione 

6. Circolare CNI n.1555/2018 – Linee Guida ANAC 1/2016 (Parlante) 

7. Ricorso proposto dall’ing. Giuliano Bujatti avverso una delibera del Consiglio 

di disciplina dell’Ordine: incarico all’Avv. Dei Rossi (Parlante) 

8. Commissione Rapporti Ordine/Università: riunione 12.03.2018 (Gruosso) 

9. Polizza Multirischi Uffici Fondazione e Ordine 

10. Riconoscimento CFP per corsi esteri, esoneri e apprendimento formale - 

Report funzionamento CPD – Delibera eventi formativi programmati e 

assegnazione CFP 

11. Varie ed eventuali 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Giovanni Contini, Silvia Fagioli, Bruno Finzi, 

Ambrogio Girotti, Davide Luraschi Enrico Mariani, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maria 



 

 

2 

Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Maurizio Vannucchi. 

Assenti giustificati: Silvio Bosetti, Giambattista Gruosso,  

Presiede: Bruno Finzi 

Segretario: Gabriella Parlante 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 5/18 DEL 07.03.2018 

Il verbale 5/18 del 07.03.2018 è approvato con le modifiche richieste dai Consiglieri. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI (PARLANTE)- Del.01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 32 

- Provenienti da altro Ordine: n. 4 

- Reiscritti: n. / 

Cancellazioni:  

- Dimissioni n. 20 

- Trasferiti ad altro Ordine n. 2 

- Deceduti n. 3 

Il bilancio chiude in positivo di +11 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11644 (di cui n. 293 per la sez. B) + 2 Società di 

professionisti.  

Il Consigliere Segretario illustra il caso dell'ing…omissis…..: 

In data 16/11/2017 è stata protocollata una richiesta da parte dell'ASST Rhodense - U.O.C. 

Amministrazione e Sviluppo del Personale, avente come oggetto: Verifica iscrizione Ordine 

- anno 2017 per 2 ingegneri iscritti all'Albo, tra cui l'ing…omissis…, iscritto all’Ordine del 

2001.  

L'Ente chiedeva di voler specificare se l'Ordine, al momento dell'iscrizione, provvede 

d'ufficio ad effettuare la sistematica veridicità della documentazione prodotta dall'interessato 
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(laurea/specialità/abilitazione) mediante istanza agli enti ed atenei che li hanno rilasciati.  

Si risponde solo in merito ad un iscritto di cui risulta la conferma dell'abilitazione mentre per 

l’ing…omissis…non trovando nella sua documentazione  conferma del superamento 

dell'esame di abilitazione, la segreteria iscritti provvede a farne richiesta all'Università di 

Catania, sollecitando più volte la risposta.  

In data 29/11/2017 si protocolla risposta dell'Università degli Studi di Catania che comunica 

che l'ing….omissis.. non è presente negli archivi dell'ateneo. Non si riesce a contattare 

telefonicamente l'iscritto e si inviano n. 2 raccomandate con ricevuta di ritorno in data 

30/11/2017 e 12/02/201. Le stesse ritornano firmate (firma non leggibile) a cui 

l'ing….omissis.. non ha dato seguito. 

Il Consiglio decide di fare un ulteriore tentativo presso l’ASST Rhodense - U.O.C. dove il 

collega è assunto. 

3. AGGIORNAMENTO DELL’ATTIVITÀ DI COMUNICAZIONE DELL’ORDINE 

E’ presente il Dott. Caprino, Ufficio Stampa dell’Ordine con la sua assistente Arianna che 

presenta un report su quanto svolto nell’arco temporale luglio 2017 – marzo 2018 e 

sull’iniziativa IDEA -Innovation Dream Engineering Award, illustrando i risultati raggiunti e 

la rassegna stampa.  

Inoltre in merito alle proposte per l'anno 2018, viene approvato dal Consiglio che: 

1. i prossimi numeri di “Argomenti” - supplemento a “Il Giornale dell’Ingegnere” previsti 

in uscita per giugno/luglio, settembre e novembre/dicembre 2018 saranno dedicati 

rispettivamente al tema civile (NTC2018 e CIS), alla bioingegneria (coinvolgendo la 

Commissione Bioingegneria e il suo Presidente Prof. Sergio Cerutti) e infine all’Ingegneria 

dell’Informazione (smart cities/sicurezza stradale e urbana coordinato dal vicepresidente 

dell’Ordine Enrico Pio Mariani); 

2. la newsletter “Notizie” ex “Rivista” di aprile 2018 includerà. 
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• un articolo dell’Ing. Gianpaolo Pirani sull’evento “Il piano degli aeroporti lombardi. 

Come evolve la domanda e come si pianifica la risposta” tenutosi martedì 23 

gennaio,  

• la restituzione agli iscritti dei risultati del questionario 2017,  

• la presentazione congiunta degli uffici e dei dipendenti OIM/FOIM (incluse le 

“regole della casa”)  

• la presentazione delle Commissioni e dei Presidenti/Segretari. 

Il Consiglio ringrazia il dott. Caprino che si congeda. 

4. AGGIORNAMENTO COMMISSIONI DELL’ORDINE (PENATI) – Del. 02, 03 

Penati informa il Consiglio in merito ai seguenti argomenti: 

• Fare Rete e il Presidente dell’Ordine hanno inviato una lettera ai Presidenti di 

Commissione rendendoli edotti sulle decisioni del Consiglio in merito alla 

formazione delle Commissioni. 

• Invio di una comunicazione ai giovani colleghi in merito al “Premio T Young”: sono 

pervenute risposte propositive e positive.  

• Sul sito è attiva la parte delle Commissioni con i componenti delle stesse. Non sono 

state ancora inserite le mission. 

Il Consiglio ribadisce la corretta denominazione della Commissione Certificazione e 

Qualificazione Professionale. 

Verrà inserito sul Sito il gruppo Industria 4.0. 

In merito alla richiesta specifica di un Presidente di Commissione, si rimarca che il 

Segretario della Commissione è persona distinta dal Presidente e va scelto tra i 

componenti della commissione stessa. 

Sara’ ricostituito il GdL per l’esame delle candidature per i CdA delle Partecipate con 

coordinatore Cristina Motta (in funzione dei bandi emessi dalle amministrazioni e 
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pubblicati sul nostro sito). E’ opportuno che il GdL abbia contatti con il Politecnico e con 

l’Ordine degli Architetti per verificare se ci sia la volontà di istituire un tavolo comune per la 

individuazione dei candidati da proporre. (Del. 02) 

Viene costituito un gruppo di lavoro Monitoraggio Bandi, in cui si propone faccia parte il 

collega Silvano Lacavalla, già nominato nel gruppo Bandi della CROIL. In un prossimo 

Consiglio verrà formalizzata la composizione del gruppo di lavoro. (Del. 03)   

5. APPROVAZIONE CONTRATTI FOIM PER ENTI TERZI PER FORMAZIONE - Del. 04 

Sono stati predisposti i seguenti documenti per la realizzazione di eventi formativi: 

• Una convenzione per la collaborazione tra OIM e Partner. 

• Un contratto di sponsorizzazione per la collaborazione tra OIM e Sponsor 

Il Consiglio li approva seduta stante. 

6. CIRCOLARE CNI N.1555/2018 – LINEE GUIDA ANAC 1/2016 (PARLANTE) 

Parlante comunica che il CNI con la circolare citata, ha ipotizzato che le prestazioni 

riservate agli ingegneri, mancanti nelle linee guida dell’ANAC, possano essere 

salvaguardate con il Cert’ing. 

Tuttavia tale posizione non è condivisibile in quanto la certificazione delle competenze non 

puo’ confondersi con le prestazioni riservate agli ingegneri. Occorre coordinarsi con 

CROIL e con gli altri Ordini che si sono accordati su tale argomento per interloquire con il 

CNI su tale aspetto. 

Il Consiglio approva. 

7. RICORSO PROPOSTO DALL’ING. GIULIANO BUJATTI AVVERSO UNA DELIBERA 

DEL CONSIGLIO DI DISCIPLINA DELL’ORDINE: INCARICO ALL’AVV. DEI ROSSI 

(PARLANTE) - Del. 05 

L’ing. Bujatti ha presentato al CNI ricorso avverso una decisione di un Collegio del 

Consiglio di Disciplina. Il presidente attuale del Consiglio di Disciplina ha deciso di farsi 
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assistere dal avv. Dei Rossi che già segue l’Ordine per le altre questioni amministrative. 

L’ammontare del preventivo ammonta a 1.800,00 euro.  

Il Consiglio approva seduta stante l’incarico e l’importo delle competenze.  

8. COMMISSIONE RAPPORTI ORDINE/UNIVERSITÀ: RIUNIONE 12.03.2018 

(GRUOSSO)  

Rinviato in assenza del relatore. 

9. POLIZZA MULTIRISCHI UFFICI FONDAZIONE E ORDINE - Del. 06 

Il prossimo 30 giugno scadrà la polizza Multirischi Fondazione e Ordine. Dal momento che 

la compagnia presso la quale siamo assicurati si sta ritirando gradualmente dal mercato, si 

propone di sostituire detta polizza, a partire dalla scadenza di fine giugno, con la polizza 

Sace BT. 

Il Consiglio approva. 

10. RICONOSCIMENTO CFP PER CORSI ESTERI, ESONERI E APPRENDIMENTO 

FORMALE - REPORT FUNZIONAMENTO CPD – DELIBERA: EVENTI FORMATIVI 

PROGRAMMATI E ASSEGNAZIONE CFP –Del. 07,08  

Sono riconosciuti i crediti per i colleghi che hanno seguito corsi esteri, apprendimento 

formale o hanno richiesto esoneri. 

Il Consiglio approva seduta stante e autorizza gli uffici a procedere a processare le 

richieste pervenute successivamente. (Del 07) 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo Stato di avanzamento lavori del CPD e consegna 

gli allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, 

relativi alle riunioni del CpD del 14 e 21 marzo 2018, a cui sono stati riconosciuti CFP come 

dettagliato. 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi.  

Il Consiglio quindi  
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Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) (Del. 08) 

11. VARIE ED EVENTUALI 

L’ing. Dolcetta riferisce su una riunione di un piccolo gruppo di colleghi a seguito di un 

evento in streaming del CNI da cui è emersa la volontà di proseguire e rinforzare il 

monitoraggio dei bandi e la richiesta di correzione agli Enti quando necessario. Il CNI, 

inoltre, vorrebbe predisporre dei bandi tipo, da inviare alle amministrazioni, soprattutto alle 

piccole che ne potrebbero avere maggior necessità, possibilmente da condividere con 

l’ANAC. Il CNI ha alcune persone che lavorano sul monitoraggio dei bandi a livello 

nazionale, sulla base di una check list dagli stessi messa a punto.  

Il gruppo ritiene che a livello territoriale l’esame dovrebbe essere esteso anche ai 

disciplinari, integrando la check list del CNI e ha individuato due possibili modalità di 

attuazione del monitoraggio. Il Consiglio condivide l’ipotesi di delegare alcuni Studi o 

Società d’Ingegneria che già dispongono di Uffici Gare a dedicare parte di tali risorse al 

controllo / monitoraggio dei bandi, interfacciandosi con il gruppo che l’Ordine ha deciso di 

costituire. In ogni caso è necessario disporre di Linee Guida per avviare tale monitoraggio. 

Vanucchi propone di iscrivere all’Ordine gratuitamente, solo per l’anno in corso, gli 

ingegneri che passano le sessioni degli esami di stato nel 2018 e chiedono di appartenere 

al nostro Ordine. 

Il Consiglio approva, condizionando la decisione alla definizione delle modalità operative 

della stessa che verranno portate avanti dal Tesoriere.  

Contini riferisce della possibilità di coordinarsi con il Tribunale per semplificare il loro sito 

nella sezione dei consulenti tecnici.  

Il Consiglio prende atto e delega Contini a procedere in tal senso. 
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La seduta è tolta alle ore 20:30 

Prossima riunione di Consiglio: mercoledì 4 aprile 2018 alle ore 18.00 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO    IL PRESIDENTE 

    (Maria Gabriella Parlante)       (Bruno Finzi) 

 


